

CONTINGEMENT

La Direction gestion du lait a la responsabilité d'appliquer le Règlement sur les quotas des producteurs de lait. En 2013, le conseil d'administration de la Fédération a proposé des modifications au Règlement sur les quotas des producteurs de lait, approuvées par la Régie des marchés agricoles et alimentaires du Québec (RMAAQ).

MODIFICATIONS RÉGLEMENTAIRES

En 2013, quatre modifications ont été apportées au Règlement sur les quotas des producteurs de lait. En janvier, on a introduit deux modifications concernant le Programme d'aide au démarrage d'entreprises laitières : une à la grille d'évaluation de l'annexe 7 et une aux critères pour la personne qui qualifie l'entreprise. Une troisième modification à propos de ce programme a été introduite en novembre : l'article 53.16 a été changé pour devancer le dépôt des projets des candidats. Les changements du lieu d'exploitation permanent ont également été interdits par la modification de l'article 6.3.

Règles de transaction de quota

En 2013, la RMAAQ a rejeté les deux demandes déposées par des producteurs pour obtenir une priorité d'achat de quota sur le Système centralisé de vente des quotas (SCVQ). Elle a également refusé les deux demandes d'exemption à l'article 6.5 provenant de producteurs qui souhaitent vendre tout leur quota pour acheter l'unité de production complète de leur voisin. Une demande de scission a été accordée. En ce qui concerne les deux demandes de fusion et les deux demandes de relocalisation, l'une a été acceptée et l'autre refusée dans chaque catégorie.

QUOTA ET POLITIQUE DE CONTINGEMENT

Le quota non négociable des producteurs a été diminué en janvier 2013 à 8,0 % et s'y est maintenu toute l'année. La Fédération a émis 10 journées supplémentaires de production non cumulatives, soit deux pour les mois d'août et de novembre ainsi que trois jours pour les mois de septembre et d'octobre.

NOMBRE DE PRODUCTEURS

Au 31 décembre 2013, le Québec comptait 5 956 producteurs détenant un quota, comparativement à 6 138 un an auparavant. Parmi les producteurs ayant débuté dans l'industrie, 6 ont acquis du quota par le SCVQ, alors que 28 ont acquis le quota d'une ferme existante.

AIDE AU DÉMARRAGE

Au début de 2013, la Fédération a octroyé les deux derniers prêts de 12 kilogrammes de matière grasse (MG) par jour par l'intermédiaire du Programme d'aide au démarrage d'entreprises laitières 2012. La sélection des candidats pour les 15 prêts de 2013 a été effectuée en juin. La Fédération n'a pas eu à procéder à un tirage, puisque seuls 12 candidats avaient obtenu un pointage respectant les exigences du programme en 2013. Quatre d'entre eux ont bénéficié de leur prêt en 2013 et huit ont prévu leur démarrage pour 2014.

AIDE À LA RELÈVE

En 2013, 187 producteurs ont bénéficié du Programme d'aide à la relève en production laitière entré en vigueur en 2002. De ceux-ci, 17 se sont qualifiés pour le prêt de 1 kilogramme de MG par jour, 155 autres producteurs ayant droit au prêt maximum de 5 kilogrammes de MG par jour. De plus, 15 producteurs ayant reçu 1 kilogramme de MG par jour, par l'intermédiaire du programme de 2002, se sont qualifiés pour un prêt supplémentaire de 4 kilogrammes de MG par jour. L'ensemble de ces prêts à la relève a totalisé 852 kilogrammes de MG par jour. Depuis octobre 2013, la liste d'attente n'est plus nécessaire.

MAINTIEN DE QUOTA

En 2013, 27 producteurs ont présenté une demande de maintien de quota pour événement de force majeure. La Fédération en a accepté 26 : 13 en raison de dommages causés aux bâtiments d'élevage, 11 pour cause d'invalidité de l'exploitant et 2 pour cause de maladie du troupeau.

DONS DE LAIT

En 2013, les dons de 486 producteurs, par l'intermédiaire du programme de dons de lait et de produits laitiers de l'industrie laitière québécoise, ont totalisé 1 090 762 litres de lait. Les transporteurs de lait et les transformateurs du Québec contribuent également au programme afin que le lait et les produits laitiers soient donnés aux organismes de charité par l'entremise des Banques alimentaires du Québec, qui les distribue aux personnes dans le besoin à travers le Québec. Enfin, pour la période des fêtes, les producteurs de lait du Québec ont offert près de 39 000 litres de lait additionnels à différents organismes.



MANON CHEVALIER

Préposée au contingement et aux contrôles techniques
Quota and Technical Controls Clerk

JULIE MALO

Agente au contingement et aux contrôles techniques
Quota and Technical Controls Officer

Transactions de quota¹ – 2013

Quota transactions¹ – 2013

	Nouveaux producteurs (kg de MG/jour)	Producteurs existants (kg de MG/jour)	Total (kg de MG/jour)	
	New producers (kg of BF/day)	Existing producers (kg of BF/day)	Total (kg of BF/day)	%
Quota échangé par le SCVQ Quota processed through quota exchange (SCVQ)	83,60	5 089,70	5 173,30	45,56
Quota acquis à la suite d'une cession Quota acquired following a transfer	887,17	s.o. ² n.a. ²	887,17	7,81
Formation de sociétés ou de compagnies Creation of partnerships or companies	s.o. ² n.a. ²	5 293,93	5 293,93	46,63
Total	970,77	10 383,63	11 354,40	100,00

1 Quota échangé en % de la quantité de quota détenu au 31 décembre 2013 : 3,91 %
Quota traded in % of the quantity of quota held on December 31, 2013: 3.91%

2 Sans objet
Not applicable

Nombre de producteurs et production totale annuelle

Number of producers and total annual production

Année Year	Nombre de producteurs Number of producers	Litres Litres
2013	5 956	2 939 104 888
2012	6 138	2 965 623 070
2011	6 242	2 896 666 497
2010	6 353	2 881 365 225
2005	7 376	2 845 524 892
2000	9 193	2 879 594 829
1995	11 394	2 768 340 717
1990	14 078	2 854 838 790

Producteurs – Quota par région – 2013

Producers – Quota by region – 2013

Région Region	Nombre de producteurs Number of producers	Quota (kg de MG/jour) Quota (kg of BF/day)	Relève ¹ Young farmers ¹		Démarrage d'entreprises laitières ² Dairy farm startup ²			
			Avant le 1 ^{er} août 2002 Before August 1, 2002		Après le 1 ^{er} août 2002 After August 1, 2002		Depuis le 1 ^{er} août 2006 Since August 1, 2006	
			Nombre de producteurs Number of producers	Quota (kg de MG/jour) Quota (kg of BF/day)	Nombre de producteurs Number of producers	Quota (kg de MG/jour) Quota (kg of BF/day)	Nombre de producteurs Number of producers	Quota (kg de MG/jour) Quota (kg of BF/day)
01 – Estrie	544	29 510,39	211	212,30	175	643,00	3	33,70
02 – Côte-du-Sud	383	17 551,27	195	192,40	103	411,10	2	19,60
03 – Gaspésie-Les Îles	20	568,60	8	7,70	3	10,50	2	22,00
04 – Lanaudière	225	9 318,58	108	111,20	53	201,30	1	8,00
05 – Mauricie	258	11 719,13	135	139,80	58	190,70	1	12,00
06 – Outaouais-Laurentides	269	13 141,41	117	118,40	76	288,80	2	18,90
07 – Centre-du-Québec	723	40 315,31	354	365,20	188	730,90	3	36,00
08 – Abitibi-Témiscamingue	128	4 847,09	45	46,10	44	172,70	13	137,60
09 – Québec	948	44 933,21	480	476,80	246	901,90	15	154,90
10 – Beauce	567	26 193,55	271	275,40	174	675,00	10	108,20
11 – Bas-Saint-Laurent	472	20 133,56	233	240,00	140	581,70	5	54,10
12 – Saguenay–Lac-Saint-Jean	333	14 857,44	153	163,10	89	361,70	7	77,80
13 – Saint-Hyacinthe	665	37 383,96	316	319,90	156	541,30	5	55,00
14 – Saint-Jean–Valleyfield	421	20 239,95	186	185,70	106	420,70	2	18,50
Total	5 956	290 713,45	2 812	2 854,00	1 611	6 131,30	71	756,30

1 Au 31 juillet 2002, le Programme d'aide à la relève en production laitière en place depuis 1986 a été remplacé par un nouveau programme.
On July 31, 2002, a new program replaced the Young Dairy Farmers Assistance Program that had been in place since 1986.

2 Au 1^{er} août 2010, le Programme d'aide au démarrage d'entreprises laitières a été bonifié, passant de 10 kilogrammes à 12 kilogrammes de matière grasse par jour.
On August 1, 2010, the quota loan available under the Dairy Farm Startup Assistance Program was increased from 10 to 12 kilograms of butterfat per day.

Système centralisé de vente des quotas (SCVQ) – 2013

Centralized quota sales system (SCVQ) – 2013

Mois	Prix plafond (\$/kg de MG/jour)	Prix du quota (\$/kg de MG/jour)	Offres d'achat (kg de MG/jour)	Offres de vente (kg de MG/jour)	Ratio achat/vente
Month	Quota price ceiling (\$/kg of BF/day)	Quota price (\$/kg of BF/day)	Bids to buy (kg of BF/day)	Offers to sell (kg of BF/day)	Buy/sell ratio
Janvier – January	25 000,00	25 000,00	7 710,10	279,50	27,59
Février – February	25 000,00	25 000,00	9 155,50	267,60	34,21
Mars – March	25 000,00	25 000,00	10 536,10	601,00	17,53
Avril – April	25 000,00	25 000,00	11 132,30	482,90	23,05
Mai – May	25 000,00	25 000,00	11 330,60	586,20	19,33
Juin – June	25 000,00	25 000,00	11 602,10	285,50	40,64
Juillet – July	25 000,00	25 000,00	11 593,80	562,00	20,63
Août – August	25 000,00	25 000,00	10 834,00	444,60	24,37
Septembre – September	25 000,00	25 000,00	11 036,80	781,20	14,13
Octobre – October	25 000,00	25 000,00	10 835,00	217,10	49,91
Novembre – November	25 000,00	25 000,00	10 815,70	360,00	30,04
Décembre – December	25 000,00	25 000,00	11 253,70	263,50	42,71
Moyenne – Average		25 000,00	10 652,98	427,59	24,91

QUOTA

The Milk Management Department is responsible for implementing the Règlement sur les quotas des producteurs de lait (By-law respecting quotas for milk producers). In 2013, the Federation's Board of Directors proposed amendments to the By-law respecting quotas for milk producers that were approved by the Régie des marchés agricoles et alimentaires du Québec (RMAAQ).

REGULATORY AMENDMENTS

In 2013, four amendments to the By-law respecting quotas for milk producers were approved. In January, two amendments in connection with the Dairy Farm Startup Assistance Program were introduced: one amendment was made to the evaluation grid in Schedule 7 and another was made to the criteria for the person who qualifies the enterprise. A third amendment concerning this program was introduced in November: Section 53.16 was changed so that applicants submit their projects earlier. Changes of permanent operation site were also prohibited due to an amendment to section 6.3.

Quota transaction rules

In 2013, the RMAAQ rejected two requests from producers to obtain quota purchase priority in the Centralized Quota Sales System (SCVQ). It also rejected two requests for exemption from section 6.5 by producers who wanted to sell all their quota in order to buy the entire production unit of their neighbour. A request to split quota was granted. As for the two requests to merge quota and the two requests to relocate, one was accepted and the other rejected in both cases.

QUOTA AND QUOTA POLICY

The non-saleable quota of producers decreased in January 2013 to 8.0% and remained steady for the rest of the year. The Federation issued 10 additional non-cumulative days of production, including two days for the months of August and November and three days for the months of September and October.

NUMBER OF PRODUCERS

As at December 31, 2013, Quebec had 5,956 licensed producers, compared to 6,138 on the same date in the previous year. Of the producers who entered the industry, 6 purchased quota through the SCVQ, while 28 acquired the quota of an existing farm.

DAIRY FARM STARTUP ASSISTANCE

In early 2013, the Federation awarded the last two loans of 12 kilograms of butterfat (BF) per day under the 2012 Dairy Farm Startup Assistance Program. The recipients of the fifteen 2013 loans were selected in June. The Federation did not have to perform a draw, since only 12 applicants had obtained enough points to meet the requirements of the program in 2013. Four of them made use of their loan in 2013 and eight planned to start up in 2014.

YOUNG DAIRY FARMERS ASSISTANCE

In 2013, 187 producers received a young farmers quota loan under the Young Dairy Farmers Assistance Program implemented in 2002. Of this number, 17 qualified for a loan of 1 kilogram of BF per day, while 155 other producers were entitled to the maximum loan of 5 kilograms of BF per day. Furthermore, 15 producers who received 1 kilogram of BF per day under the program implemented in 2002 qualified for an additional loan of 4 kilograms of BF per day. Overall, loans to young farmers totalled 852 kilograms of BF per day. Since October 2013, the waiting list has not been necessary.

QUOTA MAINTENANCE

In 2013, 27 producers applied for authorization to maintain their quota due to an event beyond their control. The Federation accepted 26 requests: 13 because of damage caused to farm buildings, 11 because the farmer became disabled and 2 due to disease in the milking herd.

MILK DONATIONS

In 2013, 486 producers donated a total of 1,090,762 litres of milk through the Quebec dairy industry's milk and dairy product donation program. Quebec milk transporters and processors also contributed to the program so that the milk and dairy products could be given to charitable organizations by Banques alimentaires du Québec, which distributes them to people in need across Quebec. Finally, during the Holiday Season, Quebec milk producers donated nearly 39,000 additional litres of milk to various organizations.